



HERMANO LOBO

# Telefonía celular y extorsión



por Alberto González

diciembre 12, 2025

Sí el lunes 29 de junio de 2026 no ha vinculado su celular a una CURP, en automático se quedará sin servicio, sólo funcionarán los números de emergencia y de atención de su compañía telefónica, un paso, sin duda, necesario para combatir la extorsión telefónica y parte fundamental de la estrategia de seguridad para el siguiente año.

De acuerdo con cifras de Coparmex, en el primer semestre de 2025 se registró un incremento de ese delito en un seis por ciento, aunque, existe una cifra negra de 93 por ciento, es decir, de casos que no se denunciaron. De acuerdo con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad, de enero a septiembre se reportaron 8 mil 585 víctimas.

Ayer, la presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de Seguridad, Omar García Harfuch, se reunieron con gobernadores para impulsar un acuerdo nacional contra ese delito; y si bien se han alcanzado algunos logros, uno de los pasos fundamentales se concretará con el registro de las líneas de celulares. El paso previo que arrojó un mapa de cómo y desde dónde se da el delito fue la implementación del 089, un número especial para recibir las denuncias anónimas.

Así se pudo conocer que 12 por ciento de las cárceles del país concentran el 52 por ciento de las llamadas para extorsionar a la gente. Junto con ese dato, se informó de la detención de 478 personas y se abrieron 2 mil 929 carpetas de investigación.

El registro comenzará a partir del 9 de enero y según los lineamientos publicados ésta semana, los usuarios de la telefonía celular tendrán 120 días hábiles para hacer el trámite con una identificación oficial que tenga la CURP, pero... Durante la etapa de registro o vinculación de números celulares se atraviesa el Mundial de Fútbol, evento que espera a 5 millones de personas, por lo que los extranjeros que vengan en los próximos meses antes y durante la justa deportiva podrán usar el número que traigan a su llegada. Será cuando concluya el evento que se determinará cómo se dará el registro de los turistas.

...Los extranjeros que ya viven en México y que quieran adquirir un chip, lo podrán hacer vinculando la línea a su pasaporte.

**#LoboSapiensSapiens**

**Violento e improductivo**



El diputado Cuauhtémoc Blanco no solo se caracterizó por sus escándalos, como las acusaciones de agresión sexual contra su hermana, sino también pasar lista desde una cancha para que no le descuenten el día, o golpear a un jugador veterano de futbol en el rostro en un partido de exhibición... por el contrario, solo subió una vez a tribuna, el día que se puso a votación si procedía su desafuero por las denuncias de presunta violación, y fue para defenderse. Eso sí, arropado por las diputadas de Morena.